

**Política**

“ Esperamos que sea un proceso rápido y tranquilo, sobre todo, considerando que será de primarias, una sola cédula, un voto y el escrutinio mucho más simple de lo que han sido los procesos anteriores. ”

*Pamela Manríquez, directora del Servel.*

MESAS DEBERÍAN ESTAR CONSTITUIDAS A LAS 8.00 HORAS

# Se espera que antes de las 20.00 horas se conozcan los resultados de las primarias

Ximena Valenzuela Cifuentes  
 ximena.cifuentes@diarioconcepcion.cl

Hoy se realizarán las elecciones primarias presidenciales, donde se elegirá al candidato que representará a la centro izquierda en los comicios que se realizarán a fin de año, proceso en que compiten Jeannette Jara, Carolina Tohá, Gonzalo Winter y Jaime Mulet.

En estas primarias presidenciales, en que el voto es voluntario, podrán sufragar

A nivel regional se contabilizan 7.350 vocales de mesa, distribuidos en 1.470 mesas y 244 establecimientos. Más de 4.000 efectivos de Fuerzas Armadas y de Orden ya se encuentran en los diferentes lugares de votación para custodiar el proceso.

a nivel nacional más de 15 millones de personas, todos los ciudadanos independientes, es decir, quienes no militen en partido político alguno, salvo los del pacto Unidad por Chile, es decir Frente

Amplio, Acción Humanista, Socialista, Partido por la Democracia, Liberal, Radical y la Federación Regional Verde Social.

Según confirmó el delegado presidencial (s), Huberto

Toro, a nivel regional son millón 356 mil 9 personas las habilitadas para sufragar, divididas en 244 establecimientos y 1.470 mesas. Asimismo, se constituyeron 23 colegios escrutadores.

Pamela Manríquez, directora del Servel, afirmó que la

preparación de las elecciones primarias se desarrolló con normalidad, de acuerdo a lo que se estimaba y que, hasta las 16.00 horas, momento en que fue contactada y en que se cerraba la constitución mesas -que consiste a la reunión de los vocales para hacer la elección de presidente, secretario

## VOTO VOLUNTARIO

**244**  
TOTAL LOCALES REGIÓN

**1470**  
TOTAL MESAS REGIÓN

**¿A qué hora abren las mesas?**

**¿Hasta qué hora se puede votar?**  
 (siempre que no haya ninguna persona en la fila)

**¿Quiénes pueden votar?**

- Personas afiliadas a los partidos políticos que hayan pactado para participar en esta elección.
- Personas independientes, es decir, que no están afiliadas a ningún partido político.
- NO podrán sufragar quienes estén afiliados a partidos políticos que no participan en las primarias.

**consulta.servel.cl**  
 08:00   
**¿Dónde ver mi local de votación, mesa y posibles designaciones?**

## Política

y comisario- aún era baja. "No me puedo aventurar en un porcentaje, pero considerando los procesos anteriores de primarias no creo que alcancen a superar el 30%", comentó.

Detalló que ya se recibieron los jefes de fuerzas en cada uno de los locales de votación para hacer el resguardo correspondiente y que ya está todo dispuesto para que hoy, a las 8 de la mañana, comience el proceso de instalación de mesas en la que participarán 5 vocales en cada una, es decir, un total de 7.350 en la Región.

Toro agregó que espera que las personas convocadas como vocales de mesa, que en otras ocasiones han demorado en cogregarse, cumplan con su responsabilidad cívica, para facilitar el proceso de quienes quieren expresar su opinión y votar. "La tarea de los vocales es sumamente relevante porque efectivamente, lo que fortalece la democracia en un país es el derecho a votar (...) su presencia permite que abran a tiempo las urnas y que se pueda concurrir a votar".

La directora del Servel indicó hoy a las 18.00 horas se cerrarán las mesas, siempre y cuando no existan personas que estén todavía esperando votar, el presidente procederá al cierre de la mesa. Cerca de las 20 horas o incluso antes, aseveró se podrían tener los primeros resultados. "Esperamos que sea un proceso rápido y tranquilo, sobre todo, considerando que será de primarias, una sola cédula, un voto y el escrutinio mucho más simple de lo que han sido los procesos anteriores".

Cabe destacar que ante cualquier duda, las personas pueden ingresar a Servel.cl, ingresar su Rut y constatar el lugar de votación y la mesa en que deben emitir su sufragio.

El delegado presidencial (s) afirmó que, prácticamente, todos los establecimientos serán los mismos y que de no ser así, serán cercanos a los hogares de las personas que irán a votar.

### Seguridad

El proceso de votación, como siempre contará con un fuerte resguardo de las Fuerzas Armadas y de Orden, es así como el Jefe de la Fuerza Regional, contralmirante Arturo Oxley, asumió la tarea en la Región desple-



FOTO: CAROLINA ECHAGUE M.

gando efectivos en los 244 locales de votación, contabilizando 2.616 distribuidos en las tres provincias para resguardar los colegios en los que se emitirán hoy los sufragios y, además, 1.400 Carabineros desplegados en toda la Región para realizar servicio especial por elecciones.

Aseguró que buscan que los compatriotas que participarán en el proceso electoral lo hagan de forma segura, con tranquilidad y que sea una fiesta de la democracia. "Cada local de votación tiene un número (de efectivos), dependiendo del tamaño y de mesas están habilitadas, esto según un estudio previo", dijo y comentó que tiene delegados que lo representan en las tres provincias y que, además, se mantienen en contacto constante con el Servel.

### Transporte

Según detalló Toro el transporte público operará igual que en un día normal, con especial énfasis en hora punta, contando con 93 servicios, a través de 38 empresas operadoras y en las horas más importantes de uso, es decir, entre las 09.00 horas y las 17.00 horas, contarán en promedio con 365 salidas cada 60 minutos.

Al igual que en los servicios urbanos, a los rurales se

solicitó, que su operación fuese lo más parecida a un día laboral, entendiendo que estos servicios son de baja frecuencia y principalmente por horarios y no por frecuencia. Además, entre los servicios de transporte público terrestre regulares, contratados por el Ministerio de Transporte en rutas definidas, se ejecutarán 62, más uno marítimo y uno aéreo, operarán en zonas aisladas y con tarifa gratuita para hoy. Se contabilizan el Biotrén: Corto Laja y Biotrén; un avión para isla Mocha y un barco para Isla Sata María.

### Voto asistido

A nivel regional hay 301 mil personas con discapacidad podrán optar al voto asistido, para ello, explicó la presidenta de la mesa y ejercer el derecho a voto, fuera de la cámara secreta.

En tanto, las personas ciegas o con discapacidad visual pueden solicitar al presidente de la mesa votar haciendo uso de la plantilla con ranuras o la plantilla con ranuras y sistema Braille.

Las personas sordas y las personas con discapacidad

auditiva pueden expresar, a través de la lengua de señas chilena o por escrito, que desean hacer uso del voto asistido, ya sea con un acompañante de su confianza o con la asistencia del presidente de la mesa.

Todas las plantillas de asistencia para voto asistido se encuentran disponibles en los locales de votación.

Permiso de votación Si bien, los Malls y Strip Center, o lugares que cuenten con una misma razón social, no pueden funcionar hoy y por lo tanto, sus trabajadores tienen feriado obligatorio, que parte desde las 9 de la noche del día anterior hasta las 6 de mañana del lunes, así lo confirmó Juan Pablo Zenteno,

director nacional de Trabajo de visita en Concepción.

Sin embargo existen trabajadores que por sus labores deben realizar funciones hoy, por ejemplo, los de la salud, transporte y medios de comunicación, entre otros, en estos casos, explicó, existe un permiso obligatorio de 3 horas que el empleador debe otorgar para que el funcionario emita el sufragio.

Afirmó que ante cualquier incumplimiento a este derecho, los trabajadores pueden denunciar a través del teléfono 6004504000, o bien, a través de la página [www.dt.gob.cl](http://www.dt.gob.cl)

### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl